

< 28 février 2009 >

## Jeux de balles et de lattes!

Mercredi 25.02.09, Coupe UEFA, quarts de finale: les trois réseaux de l'Helvétie donnent la même rencontre, Chelsea contre la Juve! Imposé par l'UEFA suite à un contrat? Choix des autorités sportives d'«Idée suisse»? Un exemple de la future convergence? Pourquoi faire tous la même chose au lieu de choisir chacun une rencontrer et de suggérer au «client» de pitonner! Seul changerait la langue du commentaire: pas grave!



*Duel autour du ballon rond [TSR]*

Souvent on regrette que les «petits» sports ne trouvent guère de place sur une chaîne généraliste de service public. Audimate oblige! Vu par hasard du handball en France; regardé de temps en temps du basket suisse et autre. Dans ces deux sports, les moments importants se déroulent devant une cage ou sous un panier, tous les joueurs regroupés sur un arc d'ellipse. La bonne partie du terrain ne sert qu'à une course rapide en rares passes. Un demi terrain de transition sans intérêt!



*Nina Crelot (en blanc) tente d'échapper à Polonz Oberc dans le duel féminin entre Union Neuchâtel et Riva. (photo L'Express-Leuenberger)*

Le ski est roi, pour encore quelques jours. L'alpin domine, plus chez les hommes que les femmes, slalom, géant, super géant, descente, combiné, globe de cristal. Supprimez le son: le spectacle reste un peu le même. Autre suppression plus difficile à imaginer: aucun temps, aucune différence verte ou rouge avec le meilleur, pas de vitesse instantanée. Quel intérêt subsisterait quand les écarts descendant sous la seconde? Les répétitions des mêmes passages sous de mêmes angles, d'une chute, de la même branche envahissante d'un mélèze deviennent lassantes. Ces compétitions marquent le triomphe de la chronométrie.



*Ski alpin: Dimitri Cuche a récemment remporté deux médailles aux Univertiades en Chine, en slalom géant et en slalom spécial . (photo L'Express-Leuenberger)*

On parle presque en continu sur la bande sonore, pour meubler les attentes. On aura entendu souvent évoquer la moustache de William Besse ou le retour aux USA de Bode Miller pour y célébrer le premier anniversaire de sa fille; il en a une! Cela fait démagogie «people». Lors de sa victoire en géant, Cuche avait un nouvel équipement qui lui a réussi. Lequel, en quoi consistait-il? Pourquoi rate-t-on un fartage en ski de fond? Et si l'on tentait de temps en temps d'expliquer comment se produisent les progrès?



*Saut à ski: Simon Amann est le Suisse en forme cette saison, mais c'est Küttel, forme revenue au bon moment, qui gagne la médaille d'or au grand tremplin à Liberec. En un seul saut, la médaille est pourtant entière. [TSR]*

Une réussite technique indéniable, qui fait comprendre ce que représentent les écarts mêmes minuscules : les images superposées du même parcours de deux coureurs. Magnifique ! Plus souvent ces ballets, moins de mots moustachus !

*Fyly*